

SIEGEL DES FAIREN HANDELS

... geben Hinweise auf wichtige Eigenschaften eines Produkts. In Deutschland gibt es eine Siegelorganisation sowie drei Fairhandels-Organisationen, die direkt und fair mit den Produzenten handeln und die Glaubwürdigkeit über Zertifizierungen bescheinigen.



GEPA

ist die älteste faire Handelsorganisation, die hauptsächlich von Werken der evangelischen und katholischen Kirche getragen wird.
www.gepa.de



dwp

ist eine Fairhandels-Genossenschaft. Alle, die sich dem fairen Handel verbunden fühlen, können Mitglied werden – vom Produzenten bis zum Endkunden.
www.dwp-rv.de



El Puente

ist eine Fairhandels-Organisation mit basisdemokratischen Strukturen. Ein unabhängiger Projektpartnerrausschuss überprüft die Einhaltung der festen Handelskriterien.
www.el-puente.de



TransFair – Verein zur Förderung des Fairen Handels mit der „Dritten Welt“ e. V.

ist eine Siegelorganisation des fairen Handels. Sie handelt nicht selbst mit Produkten, sondern fördert den Handel durch die Vergabe ihres Siegels gegen eine Lizenzgebühr.
www.fairtrade-deutschland.de

Foto: Hartmut Freibig



Foto: TransFair e. V.



DER VEREIN FAIR IN BRAUNSCHWEIG e.V.

Der gemeinnützige Verein Fair in Braunschweig e. V. ist von Bürgerinnen und Bürgern im Rahmen der Bewerbung der Stadt Braunschweig um den Titel „Fairtrade-Stadt“ gegründet worden. Er wirbt für die Idee des fairen Handelns der Menschen untereinander und in der Wirtschaft, sowohl lokal als auch weltweit. Der Verein unterstützt die Fairtrade-Bewegung in der Stadt und der Region Braunschweig und arbeitet mit öffentlichen und privaten Organisationen sowie Unternehmen zusammen, die Fairness im Umgang mit unseren natürlichen Ressourcen und soziale Gerechtigkeit aktiv fördern.



FAIR IN BRAUNSCHWEIG e. V.

Goslarsche Straße 93
38118 Braunschweig
Tel. (05 31) 34 65 75
info@fair-in-braunschweig.de
www.fair-in-braunschweig.de

Impressum

Redaktion: Braunschweig Stadtmarketing GmbH in Kooperation mit Fair in Braunschweig e. V.

Herausgeber:

Braunschweig Stadtmarketing GmbH, Schild 4, 38100 Braunschweig
Tel. (05 31) 4 70 21 04, stadtmarketing@braunschweig.de

 Braunschweig

Die Löwenstadt



FAIR IN
BRAUNSCHWEIG –
MACH MIT!



FAIRTRADE-STADT BRAUNSCHWEIG



Braunschweig wurde 2014 als „Fairtrade-Stadt“ ausgezeichnet. Fairer Handel bleibt aber weiterhin eine Aufforderung an uns alle, unser Konsumverhalten regelmäßig zu überdenken.

Daher freue ich mich, dass Ihnen die Braunschweig Stadtmarketing GmbH und Fair in Braunschweig e.V. den Flyer „Fair in Braunschweig – MACH MIT!“ an die Hand geben, der Sie mit vielfältigen Informationen bei Ihren Kaufentscheidungen unterstützt und Ihnen die Entscheidung für Fairtrade-Produkte erleichtert. So können wir ein Zeichen für soziale Gerechtigkeit und für Ökologie weltweit setzen.

Meine Bitte: Machen Sie mit und genießen Sie fair gehandelte Produkte!

Ulrich Markurth
Oberbürgermeister

BRAUNSCHWEIG IST EINE LEBENSWERTE STADT.



Wir finden es wichtig, dass Braunschweig den Titel „Fairtrade-Stadt“ erworben hat. Dieser Titel bedeutet: ernst zu machen mit einem Verhalten, das die Rechte aller Menschen auf unserem Globus respektiert. Dazu gehören faire Arbeitsbedingungen und faire Löhne, die für Produkte bezahlt werden, die wir täglich konsumieren wie Kaffee, Kakao, Papier, Baumwolle, Bekleidung. Ein verantwortungsvoller, fairer Umgang mit Mensch und Natur sollte Leitgedanke dabei sein. Wir von Fair in Braunschweig begrüßen die Anstrengungen unserer Stadt, mehr für den fairen Handel und eine faire Beschaffung zu tun.

Franziska Dickschen
Fair in Braunschweig e. V.

WAS IST FAIRTRADE?

Das Fairtrade-Siegel steht für soziale Gerechtigkeit sowie faire Ökonomie und Ökologie bei Rohstoffverarbeitung und Produktion. Es unterstützt so Produzenten in Entwicklungsländern. Bei Produkten mit dem Fairtrade- und anderen Siegeln haben Verbraucher die Gewissheit, dass die Lebens- und Arbeitsbedingungen von Bauern und Beschäftigten durch Fairtrade-Preise und -Prämien verbessert werden. Außerdem sind Kinderarbeit und Zwangsarbeit verboten.



FAIRTRADE-STADT BRAUNSCHWEIG

Anfang 2012 beschloss der Rat der Stadt Braunschweig, den Titel „Fairtrade-Stadt“ anzustreben – mit Erfolg.

Am 31. März 2014 überreichte Manfred Holz, Ehrenbotschafter von TransFair e.V., im Rahmen einer Feierstunde im Altstadtrathaus die Urkunde, die Braunschweig als „Fairtrade-Stadt“ auszeichnet. Die in diesem Zuge gegründete lokale Steuerungsgruppe initiiert und koordiniert die weitere Entwicklung als Fairtrade-Stadt.

www.braunschweig.de/fairtrade



FAIRTRADE-STÄDTE

Der Verein TransFair e.V. verleiht den Titel „Fairtrade-Stadt“ an Städte, die sich der lokalen Verbreitung von Fairtrade-Produkten verschreiben. Braunschweig ist eine von weltweit 1.500 und deutschlandweit mehr als 300 Städten, die den offiziellen Titel „Fairtrade-Stadt“ tragen und den Kriterienkatalog von TransFair erfüllen. Die Kriterien betreffen die Politik, den lokalen Einzelhandel und die Gastronomie, öffentliche Einrichtungen wie Schulen, Vereine und Kirchen sowie die örtlichen Medien – kurzum:

DIE GANZE STADT MACHT MIT!

MITMACHEN!

Braunschweig bekennt sich zu den Fairtrade-Grundsätzen, übernimmt Verantwortung und geht mit gutem Beispiel voran. Machen auch Sie mit! Durch den Kauf von Fairtrade-Produkten unterstützen Sie die Idee des fairen Handels.

Eine Übersicht, welche Siegel Ihnen Gewissheit beim Einkauf geben, finden Sie auf der nächsten Seite. Unter den angegebenen Internetadressen finden Sie Geschäfte in Braunschweig, die Fairtrade-Produkte anbieten. Fragen Sie auch vor Ort nach, beispielsweise in Ihrer Supermarkt-Filiale!

